



## Fuerte subida del aceite por las malas cosechas

VIDAL MATÉ, Madrid

Los precios del aceite de oliva han consolidado su línea alcista iniciada al comienzo de campaña ante la existencia de un recorte en las previsiones de campaña, unos menores rendimientos de la aceituna y, sobre todo, ante las malas cosechas en la mayor parte de los principales países productores.

Esta situación se verá igualmente favorecida por la existencia de unos *stocks* de solo 242.000 toneladas, un 29% por debajo de la media de las cuatro últimas campañas, unas elevadas exportaciones y un ligero incremento de la demanda interior.

Las previsiones de la cosecha apuntaban a una producción de 1,4 millones de toneladas, lo que supone el volumen de una cosecha media. Sin embargo, la falta de lluvias en los últimos meses ha provocado un descenso que el sector estima en algo más del 10%, también por la baja de los rendimientos.

Los precios en origen han llegado a una media de 3,7 euros el kilo para un virgen extra, a 3,5 para un virgen y a 3,2 para el tipo lampante o de menor calidad que se debe refinar para su venta como simple aceite de oliva. En Italia, los precios en origen superaban ampliamente los cuatro euros. Con estas cotizaciones, se da por descontado el fin de las ofertas en la gran distribución con precios que llegaron a los 2,18 euros el litro en grupos como Día o Alcampo. El futuro de los precios del aceite los marca la meteorología de la próxima primavera.

En la campaña pasada, con los precios ya a alza, las exportaciones se han mantenido elevadas hasta casi las 900.000 toneladas con el sostenimiento de las ventas en los mercados tradicionales y el incremento de producción en países emergentes.